Syndicat National des Agents de Douanes - CGT



N°6

SPECIAL 24 mars 2015

SNAD-CGT : 263, rue de Paris - Case 452 - 93514 MONTREUIL CEDEX Téléphone : 01 55 82 88 68 - Télécopie : 01 48 59 75 63 - MEL : douanes@cgt.fr

SOMMAIRE

Page 3	: La	provence -	K6FIV	l.com
--------	------	------------	-------	-------

- Page 4 : Ouest France Le Figaro
- Page 5 : La Voix du Nord Le Bien Public
- Page 6 : La Voix du Nord
- Page 7 : Clicanoo Réunion Tahiti-Infos L'Antenne
- Page 8 : Le monde du Tabac Le Télégramme de Brest
- Page 9 : La NVO.fr L'Humanité.fr La Nouvelle République.fr
- Page 10 : FR3 Bourgogne.fr La Gazette de Côte d'Or

23 mars 2015

Les douaniers d'Avignon manifestent demain

Vers un nouveau printemps douanier. Aujourd'hui à Paris, une quarantaine de douaniers de la région dont ceux de la BSI (brigade de surveillance intérieure) et de la Cellule d'Investigation et de Contrôle d'Avignon manifesteront avec leurs collègues venus de la

France entière contre le PSD. Le "Projet Stratégique Douane 2018" prévu par leur direction prévoit de nombreuses restructurations dont certaines devraient s'opérer dès cette année. Les mesures principales prévues par le PSD 2018 sont synonymes de fermeture de plusieurs bureaux départementaux au profit d'un recentrage en région. Des fusions qui induiraient immanquablement des réductions d'effectifs selon les syndicats.



"Certains services comme les SRA (service régional d'audit) ou les Croc, les cellules régionales d'orientation et de contrôle, chargées de mission de renseignements vont être supprimés". Les suppressions de postes, c'est bien là le coeur de la fronde des agents des douanes. "En 2014, ce plan prévoyait la suppression de 400 postes par an. Cette année, on nous en annonce 260 par an jusqu'en 2018. Mais c'est encore trop", estime Nicolas Cersocimo, membre du bureau CFDT douane Marseille-Provence. Surtout, les agents voient dans ce projet engagé par Bercy une menace pour leur activité quotidienne et leurs missions. En matière de lutte contre les contrefaçons, de fraudes à la TVA et de contrôles routiers, leur travail a porté ses fruits ces dernières années. "On ne comprend pas. Les douanes ont un rôle à jouer. On l'a bien vu dans le cadre de l'affaire Nemmouche. L'interpellation du terroriste du musée juif de Bruxelles à Marseille a bien illustré l'importance de notre mission de contrôle. Et puis, on aime notre travail", termine le délégué syndical qui rappelle que les douanes réalisent au plan national 15% des recettes de l'Etat.

Les mouvements engagés au printemps 2014 avaient permis de freiner les restructurations. Alors ce matin, dès 11 heures, les douaniers qui arpenteront les Invalides, entre le Sénat et l'Assemblée Nationale, espèrent bien que leurs revendications seront entendues. Ils espèrent bien aussi être reçus par des élus. L'intersyndicale (CFDT, CGT, Soldaires, Unsa, USD, FO) fera une nouvelle fois de plus connaître ses exigences et fera des propositions. Les agents réclament notamment l'ouverture de nouvelles négociations sur l'avenir de leur profession. Cette journée de mobilisation fera sans doute office de test avant de possibles nouvelles journées d'action.





Les douaniers bourguignons à Paris pour manifester ce mardi

Une cinquantaine de douaniers bourguignons ont prévu de rejoindre le mouvement de grogne de l'intersyndicale douanière à Paris ce mardi. Face aux reductions d'effectifs prévues dans ce secteur, ils demanderont entre autres le retrait du Projet Stratégique Douane 2018

Plusieurs bus partiront de toutes les régions afin de rassembler le plus de douaniers pour cette manifestation. Elle se déroulera entre le Sénat et l'assemblée nationale.



Les services de la douane de Cherbourg et de Caen manifesteront à Paris, mardi 24 mars.



Plus de 80 agents, soit un tiers des effectifs de la Direction régionale des douanes manifestent mardi, à Paris.

Les agents des douanes de Cherbourg et de Caen manifestent pour la sauvegarde de leurs emplois, mardi. Le bus de manifestants partira de Cherbourg et passera par Caen. L'intersyndicale fustige le plan PSD 2018 censé revenir sur l'organisation des services de la Douane. Selon les syndicats, ce plan vise surtout à supprimer des postes.

Emplois menacés

Parmi les emplois menacés dans la Manche, la CGT cite quatre à sept postes au sein du bureau fiscal de Cherbourg, trois postes de garde-côte, un poste au service des alcools à Granville. "On perdra plusieurs emplois, mais combien ? La direction ne communique pas", dénonce Maurice Combes (CGT). Deux autres bus de manifestants partiront du Havre et de Rouen.

24 mars 2015

"Sans la douane, qui vous protègera?": plusieurs centaines de douaniers ont manifesté à Paris aujourd'hui pour alerter la population sur les conséquences des réductions d'effectifs dans leurs services.

Le cortège, qui a réuni "un petit millier" de douaniers, selon les syndicats, s'est élancé peu avant 14 heures des abords du Sénat vers l'Assemblée nationale, à l'appel d'une intersyndicale CFDT, CGT, Solidaires, Unsa, FO.

Les douaniers étaient venus en car depuis Lille, Bordeaux, Dijon ou encore la région Rhône-Alpes. Dans le même temps, une grève était observée dans les services par "au moins un agent sur trois en moyenne", selon les responsables syndicaux.

L'administration des douanes, chargée de la lutte contre les fraudes et les trafics en tous genres, n'était pas en mesure de communiquer un taux de grévistes dans l'immédiat.

En manifestant à proximité des deux chambres du Parlement, l'idée était de "sensibiliser les élus sur les difficultés que connaît la douane et les dangers que représente le projet stratégique douane (PSD)" à l'horizon 2018, un plan aujourd'hui "en suspens", a expliqué Vincent Thomazo, secrétaire général Unsa-Douanes.





Direction Paris, ce mardi matin, pour les douaniers de la métropole lilloise et de l'arrondissement de Valenciennes.

Les douaniers ont manifesté à Paris ce mardi matin, craignant des réductions drastiques d'effectifs

Rassemblés au sein d'une même intersyndicale, les douaniers ont exprimé leur colère devant l'Assemblée nationale. Et surtout leur crainte, après avoir pris connaissance, à cause d'un mail qui leur a été envoyé par erreur, du projet stratégique douane (PSD). Celui-ci évoque, d'ici à 2018, pour ce qui est du



Valenciennois, « la suppression pure et simple de la brigade de surveillance de Saint-Aybert, alors qu'on est en extrême frontière et que Valenciennes est un carrefour de l'Europe », comme l'expliquent les syndicalistes.

Lesquels dénoncent qu'il n'y aurait alors « plus aucune présence douanière à l'intérieur d'un triangle Lille - Cambrai - Maubeuge, dont l'épicentre est le Valenciennois », qui était une direction régionale jusqu'à sa fermeture en 2008. Quant au rôle économique que joue la brigade de Prouvy, en accompagnant les entreprises locales dans leurs démarches d'importation ou d'exportation, il serait mis à mal, avec une réduction des effectifs de 31 à 11 douaniers en civil. Sans compter qu'il y aura « une absence totale de contrôle des 70000 conteneurs estimés qui arriveront chaque année sur la plate-forme du port de Bruay - Saint-Saulve récemment inaugurée ».

« Aucune décision n'a encore été prise »

Pour le secteur de Lille, les douaniers redoutent la suppression de 123 emplois avec de probables fusions de brigades comme celles d'Halluin et de Lesquin. Pour eux, une vingtaine de postes sur 51 recensés à Lesquin pourraient disparaître.

Du côté de la direction, l'avis est autre : « Aucune décision n'a encore été prise. Les chiffres sur lesquels se basent les syndicalistes viennent d'un document de travail dans la perspective du projet stratégique. Ce sont d'ailleurs des projections correspondant aux hypothèses les plus défavorables. Nous essayons de voir comment mieux organiser nos services pour augmenter notre capacité opérationnelle. Nous en sommes à la phase de discussion opérationnelle. Il y aura des concentrations de services et des redéploiements, mais nous ne pouvons encore rien chiffrer précisément. Cette évolution est menée à l'échelle européenne. Nous avons besoin de structures de plus grande taille pour concurrencer les douanes européennes », soutient Gilles Lorenzo, directeur adjoint de la direction interrégionale de Lille



Les douaniers ont manifesté à Paris

Les douaniers ont manifesté à Paris. À l'appel de l'intersyndicale douanière, une manifestation à laquelle participaient des douaniers de Bourgogne a eu lieu ce mardi entre le Sénat et l'Assemblée nationale à Paris.. Environ 1 200 personnes ont battu le pavé pour défendre les emplois douaniers et revendiquer une douane socialement et économiquement utile. En Bourgogne, il y aurait eu 50 % de grévistes.



Valenciennois: les élus aux côtés des douaniers contre la fermeture de Saint-Aybert

Direction Paris, ce mardi matin, pour les douaniers de Saint-Aybert et Prouvy qui comptent bien exprimer leur colère. Suite à un mail qu'ils ont reçu par erreur, ils redoutent notamment la fermeture de la brigade de Saint-Aybert. Des craintes partagées par les élus et le tissu économique valenciennois.



Qu'importe les étiquettes politiques ! Ils ont tous répondu présent vendredi soir, pour soutenir les douaniers valenciennois. Qu'il s'agisse du conseiller général Fabien Thiémé, du maire de Saint-Saulve Cécile Gallez, celui de Valenciennes Laurent Degallaix ou du député-maire de Saint-Amand, représenté par Laurent Fournier. Le monde économique n'était pas en reste (lire ci-dessous). Unis autour des mêmes préoccupations pour le territoire, depuis que le projet stratégique douane (PSD-2018) a été porté à la connaissance des douaniers accidentellement. Ce PSD ou « Pays sans douane », comme ironisaient certains syndicalistes, prévoit d'ici à 2018 la suppression pure et simple de la brigade de surveillance de Saint-Aybert. Mais aussi une réduction de 31 à 11 agents des douanes au sein du bureau commercial de Prouvy.

Une pilule qui a bien du mal à passer, tant du côté des douaniers, représentés par une intersyndicale, que par les représentants du territoire et de l'économie valenciennoise. « Il n'y aura plus aucune présence douanière dans le triangle Valenciennes - Cambrai - Maubeuge, a déploré le maire de Marly, qui a adressé un courrier, resté à ce jour sans réponse, au ministre Michel Sapin. Il n'y aura plus de contrôle des colis postaux ou des 70 000 conteneurs qui arrivent au port de Bruay-Saint-Saulve. » Et de déplorer, pour ce qui est de Laurent Degallaix, « une logique purement comptable et financière. On supprime un axe stratégique. Il y a d'autres solutions que de supprimer une antenne importante ». Des solutions qu'il évoquera le 1er avril avec la directrice nationale des douanes.

Les douanes, «une pièce importante du puzzle économique»

« Dans ma famille, on est déclarant en douane depuis cinq générations, s'est exclamé, au cours de la réunion de vendredi, Sébastien Delquignies, à la tête de la société Delquignies logistique, implantée à Mortagne-du-Nord depuis 1867. Un chef d'entreprise qui n'a que trop bien conscience de l'importance des services douaniers de proximité pour le développement économique local. « La douane, j'en ai besoin pour aller voir mes clients », réagit celui dont le cœur



de métier consiste « à organiser tous les flux logistiques. Du transport aux douanes, en passant par le stockage, la logistique navale ou aérienne... »

Et d'expliquer que « les douanes, c'est une pièce du puzzle qui permet de développer le pôle logistique et notre industrie locale. Si on oublie une formalité, ce sont des amendes très importantes ». D'où l'importance de l'accompagnement économique réalisé par les douaniers : « Quand on a des clients qui nous demandent de les accompagner dans leurs exportations ou importations, ils nous demandent une expertise. Quand on est face à des cas atypiques ou hors-norme, on demande un second avis au bureau économique des douanes. Cela évite les mauvaises surprises! »

D'autant que, « d'avoir de gros industriels du Hainaut qui font de l'export, c'est très rare. Il ne faut pas leur mettre des bâtons dans les roues. Si je ne peux plus les servir comme il faut, ils iront voir ailleurs, sur Anvers ou Gand. On a besoin de travailler à armes égales avec nos concurrents. Si cet accompagnement économique des douanes était délocalisé à Lille ou Paris, les douaniers ne risquent plus de m'accompagner chez un client ! » Ou encore de faire le lien entre le laboratoire des douanes et les importateurs locaux pour s'assurer de la conformité d'un produit.

À noter qu'en 2014, 91 000 déclarations en douane ont été déposées auprès des douaniers en civil de Prouvy. Près de 237 millions d'euros de droits et douane et TVA ont été perçus, ainsi que 500 millions d'euros liés à des produits énergétiques.

Inquiétude chez les buralistes valenciennois

Comme bon nombre de ses confrères Joël Delbove, qui préside la chambre syndicale des buralistes du Valenciennois, a l'habitude d'aller régulièrement dans les locaux des douaniers de Prouvy. « Les douanes, c'est notre autorité de tutelle, rappelle le patron du Brazza, à Anzin. On a un service tabac à la douane de Prouvy. On s'y déplace régulièrement, lorsqu'on a besoin de documents. Mais aussi lorsqu'un buraliste est confronté à des soucis financiers. Les douaniers vont lui apporter des conseils. C'est vraiment très important qu'on ait une proximité. »

Vers Une explosion des trafics ?

Et de redouter, au-delà de la perte de cette proximité avec le service tabac des douanes, une explosion de la contrebande. « On est proche de la frontière, poursuit le responsable de la chambre syndicale. On a déjà un trafic très important. Certains passent la frontière avec bien plus que les quatre cartouches autorisées. » Sans compter les cigarettes provenant de pays plus lointains écoulées surtout auprès des jeunes, parfois mineurs. Des cigarettes « bien plus nocives car elles ne subissent aucun contrôle sanitaire. Et elles sont revendues près des lycées, aux arrêts de tram. L'autre fois, une voiture garée près de mon tabac interpellait mes clients pour leur vendre des cigarettes étrangères. C'est fréquent! »

Les douaniers en grève contre la réorganisation de leurs services...

Les agents des douanes protestent contre la possible fermeture du bureau de Saint-Pierre



En écho à une mobilisation nationale, trois syndicats des douanes (Solidaires douanes, CGT et FO) ont appelé à la grève hier. Une trentaine de manifestants se sont réunis devant la direction générale à Saint-Denis pour protester contre le plan stratégique des douanes 2 018 qui doit, à terme, recentrer les services douaniers sur le territoire.







Grève : Les douaniers dénoncent les suppressions de postes

PAPEETE, le 24 mars 2015 - Suite à l'appel d'une intersyndicale métropolitaine, les salariés des douanes polynésiennes étaient en grève ce mardi 24 mars pour dénoncer le "Projet Stratégique Douane 2018". Depuis un an, cette réforme engagée par l'État à travers toute la France vise à réorganiser les services, informatiser les procédures et fluidifier le passage des marchandises. Normalement il ne devait pas toucher les collectivités d'Outre-mer, mais les douaniers assurent que c'est pourtant le cas.

Le mouvement national aurait mobilisé 2000 douaniers, soit 50% des effectifs, selon les syndicats. Les organisations salariales dénoncent un "démantèlement de la douane". Karim Chardot, secrétaire régional de la CFDT-Douane/A Tia i Mua, explique que "en Polynésie, tous les ans nous perdons des emplois alors que depuis deux ans la délinquance augmente au point que nous avons doublé nos saisies."

Il prédit que dans cinq ans "nous serons à un point critique où nous ne pourrons plus assurer nos missions." Déjà, la baisse des effectifs affecterait le travail des douaniers : "il n'y a pratiquement plus de contrôles à la sortie du Port, c'est une mission qui a été abandonnée. Ensuite, ce sera la mission fiscale au niveau de la surveillance maritime qui risque d'être compromise." La grève, qui a mobilisé entre un quart et la moitié du personnel, s'est terminée mardi à minuit.

Des centaines de douaniers manifestent à Paris 25/03/2015

"Sans la douane, qui vous protégera ?" : plusieurs centaines de douaniers ont manifesté à Paris mardi 24 mars pour alerter la population sur les conséquences des réductions d'effectifs dans leurs services. Les effectifs diminuent de 250 postes par an,

une tendance qui doit se poursuivre en 2015, sur un effectif de 16.600 douaniers. Les douaniers ont déjà manifesté à de nombreuses reprises depuis 2012 pour les mêmes motifs, leur dernière action remontant à novembre dernier.



Journée de grève et manifestation des douaniers

L'intersyndicale des Douanes, qui pointe du doigt le « projet stratégique Douanes 2018 », appelle à manifester à Paris, ce mardi 24 mars. Le cortège, qui va du Sénat à l'Assemblée nationale, comptera des buralistes du Nord. « Ça fait environ deux ans que nous sommes en conflit pour

jet stratégique Douanes 2018 » va aussi nous obliger à fermer des bureaux, des brigades, donc des missions douanières indique dans Nord Littoral la co-secrétaire générale CGT des Douanes.



« moins de contrôles





sion de la moitié de leurs effectifs, par exemple : il ne reste-

Une inquiétude pour les buralistes. « On est proche de la frontière. On a déjà un trafic très important », explique Joël Delbove, président de la chambre syndicale du Valenciennois dans La Voix du Nord. « Certains passent la frontière avec bien plus que les quatre cartouches autorisées. Les cigarettes de contrebande sont revendues près des lycées, aux arrêts de tram. L'autre fois, une voiture garée près de mon tabac interpellait mes clients pour leur vendre des cigarettes étrangères. C'est fréquent!».

Le Télégramme

BREST

Les douaniers en grève

Les douaniers en grève réclament des effectifs supplé-

Hier, les agents des douanes ont répondu à la journée de grève organisée à l'initiative de l'intersyndicale, pour protester contre le projet stratégique des douanes qui prévoit, selon les syndicats, la suppression de plus de 1.200 emplois sur quatre ans. Un projet qui entraînerait la disparition de plusieurs unités. Une journée suivie par des agents de la brigade de Quimper. Conséquence, la porte de la brigade située dans le quartier de Kermoysan est restée fermée tout au long de la journée, en raison de la participation au mouvement de l'ensemble des agents. Une unité touchée ces dernières années par la révision générale des politiques publiques (RGPP) qui avait conduit à la suppression de cinq postes d'agent à Quimper. 36.000 contrefaçons saisies l'an passé. Alors hier, outre le projet stratégique de la direction générale des finances publiques, c'est le problème d'effectifs que les agents quimpérois entendaient dénoncer en prenant place dans le cortège, entre le Sénat et l'Assemblée nationale. « Un effectif normal, c'est quinze agents », explique l'un d'eux. Au-delà de la réouverture du point de passage frontalier, en mai, pour la ligne aérienne entre Quimper et Londres, les agents quimpérois mettent en avant leurs résultats. Avec 36.000 saisies de contrefaçons l'an passé contre 19.000 en 2013, l'unité est, selon les agents quimpérois, « la plus performante en Bretagne », en la matière.



Pour une douane au service des citoyens



Réforme douanière. Ils étaient plus d'un millier de douaniers dans les rues de Paris ce mardi 24 mars pour dénoncer le Plan stratégique Douanier qui prévoit la suppression de 250 postes par an jusqu'en 2018.

Sous couvert de «maîtrise de la dépense publique», de modernisation et d'«amélioration de la compétitivité de l'économie», c'est une cure d'amaigrissement sévère que le gouvernement va infliger à l'administration douanière avec la mise en place du Plan Stratégique Douanier 2018. Un nouveau coup dur pour les Douanes qui ont déjà perdu 17% de leurs effectifs en 10 ans. Au menu de ce PSD: la suppression de 250 postes par an jusqu'en 2018, la fermeture de nombreux bureaux et de brigades en région et une vaste réorganisation sur le terrain. L'intersyndicale (CGT, CFDT, FO, Solidaires, Unsa) juge cette réforme injustifiée et dangereuse pour la sécurité de la population. Les douaniers, rappelons-le, contrôlent le trafic d'armes et de drogues, les contrefaçons de vêtements, jouets, médicaments, endiguent les crises sanitaires et enquêtent sur l'évasion fiscale et le blanchiment d'argent...Rien que ça! Nous étions dans le cortège parisien du 24 mars, lors de la grande journée de mobilisation des personnels des douanes.

La vidéo est ici...

Service public Les douaniers en grève contre l'austérité



« Sans la douane, qui vous protégera ? » Un millier de douaniers ont manifesté hier à Paris, à l'appel d'une intersyndicale CFDT, CGT, Solidaires, Unsa, FO. Des fonctionnaires qui avaient fait le déplacement depuis Lille, Bordeaux, Dijon ou encore la région Rhône-Alpes. Avec une grève observée dans les services par « au moins un agent sur trois en moyenne », ont affirmé les syndicats. Pour « faire passer le message de notre rôle de protection », a expliqué Manuela Dona (CGT).

« On rend des services énormes à la population, a insisté la syndicaliste, Lutte contre le terrorisme, lutte contre le blanchiment d'argent, protection par rapport aux jouets, aux médicaments, aux pièces de voiture... ».

Or, les douanes voient leurs effectifs diminuer d'environ 250 postes par an, une tendance qui doit se poursuivre cette année, sur un effectif d'environ 16600 douaniers.

GRÈVE Le bureau des douanes fermé

Le bureau des douanes de Blois risque fort d'être fermé ce mardi. A l'appel de l'intersyndicale (CGT, CFDT, SND FO, Solidaires et UNSA) les douaniers du Centre sont appelés à se rendre à Paris pour une manifestation qui partira du Sénat et se dirigera vers l'Assemblée nationale. Cette troisième manifestation en 18 mois a pour but de défendre les métiers douaniers et la sécurité des citoyens (contrefaçons, stupéfiants, armes... mais aussi le conseil aux PME). « La destruction du réseau douanier dans notre région a déjà provoqué un grand nombre de suppressions d'emplois dans le privé (fermeture de DHL à Blois et Tours...) », indique l'intersyndicale.



Des délégations de toute la France

Le cortège, qui a réuni "un petit millier" de douaniers, selon les syndicats, s'est élancé peu avant 14 heures des abords du Sénat vers l'Assemblée nationale, à l'appel d'une intersyndicale CFDT, CGT, Solidaires, Unsa, FO.

Les douaniers étaient venus en car depuis Lille, Bordeaux, Dijon ou encore la région Rhône-Alpes. Dans le même temps, une grève était observée dans les services par "au moins un agent sur trois en moyenne", selon les responsables syndicaux.

Sollicitée par l'AFP, l'administration des douanes, chargée de la lutte contre les fraudes et les trafics en tous genres, n'était pas en mesure de communiquer un taux de grévistes dans l'immédiat.

Plan stratégique à l'horizon 2018

En manifestant à proximité des deux chambres du Parlement, l'idée était de "sensibiliser les élus sur les difficultés que connaît la douane et les dangers que représente le projet stratégique douane (PSD)" à l'horizon 2018, un plan aujourd'hui "en suspens", a expliqué Vincent Thomazo, secrétaire général Unsa-Douanes.

"On veut que les parlementaires fassent pression pour que notre administration devienne prioritaire" et que les réductions d'emploi cessent, pour l'arrêt du PSD et pour "faire passer le message de notre rôle de protection", a renchéri Manuela Dona (CGT).

"On rend des services énormes à la population", a insisté la syndicaliste: "lutte contre le terrorisme, lutte contre le blanchiment d'argent, protection par rapport aux jouets, aux médicaments, aux pièces de voiture..."



Des effectifs déjà en baisse

Or, les douanes voient leurs effectifs diminuer d'environ 250 postes par an, une tendance qui doit se poursuivre en 2015, sur un effectif d'environ 16.600 douaniers.

Pour Mme Dona, le gouvernement a une "vision dogmatique des suppressions d'emploi", son collègue de l'Unsa mettant en avant le fait qu'"un douanier rapporte sept fois ce qu'il coûte à l'État".

"Il faut arrêter l'hémorragie" qui "met en danger la population", a insisté M. Thomazo.

Selon Philippe Bocq (Solidaires), les suppressions de postes interviennent "alors que l'activité ne baisse pas", les services risquant "de grosses difficultés à court terme et un potentiel effondrement à moyen terme".

Le syndicaliste signale que les projets de l'administration pour Lille dans le cadre du PSD ont récemment "fuité". Sur 1.400 agents, il est prévu "120 suppressions d'emploi et près de 300 mobilités forcées avec des fermetures de sites en pagaille", a-t-il dénoncé.

Les douaniers ont déjà manifesté à de nombreuses reprises depuis 2012 pour les mêmes motifs, leur dernière action remontant à novembre dernier.

La Gazette

Les douaniers bourguignons manifestent à Paris

Aujourd'hui, c'est la deuxième édition du « Printemps douanier », un mouvement contestataire qui a rassemblé voici un an plus de 2000 agents décidés à dénoncer le Projet Stratégique Douane 2018 rebaptisé par certains d'entre eux « Plan Social Douanier » ou « PSD ». Lequel prévoit, entre autres, environ 300 suppressions de postes, des départs à la retraite non remplacés et de fermetures de services.

A l'appel de l'intersyndicale douanière une manifestation se déroule ce 24 mars entre le Sénat et l'Assemblée Nationale.

Plusieurs bus sont partis de toutes les régions. « En Bourgogne, un bus composé d'une cinquantaine de douaniers a rejoint la capitale pour battre le pavé et défendre les emplois douaniers, revendiquer une douane socialement et économiquement utile », indique Magali Groussot, co-sécrétaire régionale CGT Douanes.

Les revendications

Face aux suppressions d'effectifs, la CGT douanes demande le retrait du « PSD » tel qu'il se préfigure aujourd'hui « sinon nous ne serons plus en mesure d'effectuer nos missions correctement », dixit Magali Groussot, ainsi que le classement de la douane parmi les administrations prioritaires. « Les événements de janvier et ce qu'ils traduisent rendent cette exigence encore plus légitime », selon la syndicaliste qui déplore « une triste parodie de dialogue social ».



VOTRE AVENIR a commencé ici...

Pour que vive une DOUANE d'utilité économique, sociale et environnementale



votre avenir

s'est poursuivi







LA LUTTE CONTINUE...!

SNAD-CGT : 263, rue de Paris - Case 452 - 93514 MONTREUIL CEDEX Téléphone : 01 55 82 88 68 - Télécopie : 01 48 59 75 63 - MEL : douanes@cgt.fr